

CONTROVERSE

—Il y a trop de superstitions et de préjugés dans la religion catholique.

R. 1^o La plupart de ceux qui emploient ces mots ne les comprennent pas.

2^o La religion n'admet pas les superstitions puisqu'elle les condamne et les déracine partout où elle réussit à s'implanter.

3^o Quant aux préjugés, ce n'est pas dans la religion qu'ils fourmillent, mais dans la tête de ses ennemis.

—Les cérémonies de la religion sont des simagrées ridicules.

R. 1^o Pas plus que les règles de l'étiquette auxquelles le monde tient tant.

2^o Au contraire, elles sont dignes de tous nos respects par leur ancienneté, et servent admirablement à faire comprendre l'excellence de nos saints mystères et les grandes vérités de la religion.

Coup d'œil sur l'étranger

—Le maréchal Martinez Campos est en train de dompter l'insurrection de Cuba, qui recommencera son jeu jusqu'à ce qu'elle ait obtenu son indépendance.

—Non loin des Antilles, les Anglais ont débarqué dans le Nicaragua, petite République de l'Amérique centrale.

Leur consul avait été insulté ; les Anglais sachant faire payer les injures exigent une grosse indemnité.

Les Etats-Unis se montrent assez mécontents de cette intervention anglaise ; on sait que les Américains entendent être maîtres chez eux. Ils ont pour devise : « Les Européens en Europe, les Américains en Amérique » C'est ce qu'ils appellent la doctrine *Munroe*.

—Ferréneuve, presque en banqueroute, est à négocier son annexion à la Confédération canadienne.

—Les talents militaires déployés par les Japonais dans leur guerre contre la Chine ont révélé toute une situation nouvelle en Orient.

Le Japon a emprunté à l'Europe toutes ses inventions, et aujourd'hui il s'en sert à merveille.

Par le traité qu'il impose à la Chine, il se réserve de mettre en œuvre les immenses ressources de l'Étrême-Orient et si on lui laisse le temps d'organiser à l'euro-péenne cette population de